

Positionspapier des BDKJ Speyer zum Ergebnis der Europa- und Kommunalwahlen 2024

Die Konferenz der Jugendverbände und die Konferenz der Regionalverbände haben beschlossen:

Der BDKJ Speyer ist tief betroffen über die Ergebnisse der Europawahlen 2024 sowie der Kommunalwahlen in Rheinland-Pfalz und im Saarland bei denen die AfD im Großteil der Wahlkreise hohe Stimmanteile erreichte. Diese Entwicklung stellt eine ernsthafte Gefahr für die demokratischen und solidarischen Grundwerte dar, die unser europäisches Zusammenleben prägen.

Wahlalter ab 16 gilt unbedingt

16- und 17-Jährige durften dieses Jahr zum ersten Mal an der Europawahl teilnehmen. Wir freuen uns, dass sie ihr Wahlrecht genutzt haben, denn auch die Ergebnisse der Sinus-Jugendstudie 2024 bestätigen: Junge Menschen wollen sich aktiv in unsere Gesellschaft einbringen. Sie sind auf der Suche nach Mitstreiter*innen, um sich für ihre Anliegen einzusetzen. Es lohnt sich, gemeinsam mit jungen Menschen auf den Weg zu machen und ihnen mit ernsthaftem Interesse zuzuhören. Zudem sehen sich junge Menschen in ihrem Leben immer wieder mit verschiedenen Krisen wie Klimakatastrophen, Kriegen, Inflation, Rassismus und Diskriminierung konfrontiert.

Auch deshalb müssen junge Menschen in politische Entscheidungsprozesse mit einbezogen werden und ihre Gegenwart und Zukunft aktiv mitgestalten können. Jugendpolitik muss ein eigener Aufgabenbereich und gleichzeitig Querschnittsthema in allen Themenfeldern sein. Deshalb fordern wir, dass demokratische Parteien zielgruppengerecht auf junge Menschen zugehen, um sie für politische Prozesse zu gewinnen und ihr Engagement zu fördern. Die Forderung der Senkung des Wahlalters ab 16 für alle politischen Wahlen gilt unbedingt weiterhin und ist ein wichtiger Schritt, um die politische Teilhabe und das Engagement junger Menschen zu fördern.

Investiert in Demokratie: Keine Kürzung bei der Bildung

Besonders wichtig ist es in dieser Zeit, in der die AfD auch bei jungen Wähler*innen einen hohen Zuwachs erfährt, dass es keine finanziellen Kürzungen im Bereich der Demokratiebildung gibt. Gerade jetzt müssen wir verstärkt in die Bildung junger Menschen investieren, um die Werte der Demokratie, Solidarität und des Respekts vor Vielfalt und Toleranz zu stärken. Wir appellieren an die Politik, Projekte und Initiativen im Bereich der Demokratiebildung weiterhin finanziell zu unterstützen. Jede Kürzung in diesem Bereich wäre ein Rückschritt und ein fatales Signal. Der BDKJ Speyer wird auch weiterhin Projekte initiieren und unterstützen, die diese Werte verfolgen.

>> Konferenz der Jugendverbände/

Konferenz der Regionalverbände | BDKJ Speyer

23.06.2024 | per Umlaufverfahren

Keine Zusammenarbeit mit der AfD

Insbesondere die Stärkung der AfD erfüllt uns mit großer Sorge. Der BDKJ bekräftigt daher erneut seine klare Haltung, nicht mit der AfD und anderen extrem rechten sowie rechtspopulistischen Parteien zusammenzuarbeiten. [1] Wir fordern alle demokratischen Parteien auf, sich ebenfalls strikt von diesen Parteien und deren Inhalten zu distanzieren und keine Zusammenarbeit einzugehen. Demokratie und Menschenrechte dürfen nicht durch populistische und extremistische Strömungen untergraben werden.

Demokratie muss gelebt werden

Die Ergebnisse der Wahlen 2024 sind ein Weckruf für uns alle. Wir müssen uns verstärkt für eine offene und gerechte Gesellschaft einsetzen, in der Hass und Hetze keinen Platz haben. Der BDKJ wird auch in Zukunft alles daransetzen, junge Menschen zu befähigen, sich für die Demokratie und ihre Werte einzusetzen. Wir stehen fest an der Seite all jener, die sich für eine demokratische, solidarische, tolerante und inklusive Gesellschaft engagieren und nach den Allgemeinen Menschenrechten handeln. Der Kampf gegen Rechtsextremismus und rechten Populismus ist eine gemeinsame Aufgabe, der wir uns mit aller Entschlossenheit stellen müssen.

Abschließend betonen wir nochmals: Demokratie ist keine Selbstläuferin, sie muss aktiv verteidigt und gelebt werden. Der BDKJ Speyer wird seinen Beitrag dazu leisten und ruft alle dazu auf, sich dieser Aufgabe anzuschließen.

[1]https://www.bdkj.de/fileadmin/bdkj/bilder/HV/Hauptversammlung_2024/Vorlaeufiger_Beschlusses_Antrag_12.pdf

KOJV

Ja-Stimmen: 8	<input checked="" type="checkbox"/>	angenommen
Nein-Stimmen: 0	<input type="checkbox"/>	abgelehnt
Enthaltungen: 0	<input type="checkbox"/>	vertagt

KORV

Ja-Stimmen: 5	<input checked="" type="checkbox"/>	angenommen
Nein-Stimmen: 0	<input type="checkbox"/>	abgelehnt
Enthaltungen: 0	<input type="checkbox"/>	vertagt